



**7ma. Edición de la Semana de la Carrera de Comercio Internacional
Jornadas 2014: Tópico Argentina/ Universidad Nacional de Quilmes
Quinta Gacetilla Informativa versión 30-09-2014**

Martes 07 y Miércoles 08 de Octubre de 2014 (18 a 21 horas)
Salón Auditorio de la Universidad Nacional de Quilmes "Nicolás Casullo"
Roque Sáenz Peña 352, Bernal, Prov. Buenos Aires
web.jciunq@gmail.com

Introducción

La Semana de la Carrera de Comercio Internacional tiene como objetivo ofrecer un ámbito de encuentro para estudiantes, docentes, investigadores y graduados de la UNQ, así como también de otras Universidades e instituciones y entidades públicas y privadas vinculadas con el estudio de la economía internacional y el comercio exterior.

El eje principal de la Semana de la Carrera son las Jornadas de Formación y Análisis. Durante dos días se realizan distintas actividades constituidas por paneles de expertos en torno a un tópico específico que le da una identidad propia a cada edición anual de este evento.

Las seis ediciones anteriores de las Jornadas, realizadas entre los años 2008 y 2013, sobre China, Brasil, Sudáfrica, Rusia, India y Venezuela fueron sumamente exitosas y contaron con la participación de más de 300 asistentes por sesión y con aproximadamente 50 expositores destacados de la UNQ, otras universidades, cámaras de comercio, empresas y representantes diplomáticos de las Embajadas involucradas y de la Cancillería Argentina.

Este año se abordarán las particularidades del modelo de desarrollo de la economía argentina, de su comercio y de las oportunidades de inversiones y de negocios existentes. Resulta importante y necesario debatir sobre las potencialidades, debilidades y perspectivas de la relación de Argentina con el resto del mundo. Y en ese sentido, las Jornadas 2014: Tópico Argentina podrán constituirse en un aporte al conocimiento de la realidad y de sus problemas.

Objetivos generales de las Jornadas de Formación y Análisis

- Contribuir a fortalecer el espíritu de cuerpo entre alumnos, profesores y graduados de la Carrera de Comercio Internacional de la UNQ.
- Fomentar la curiosidad y el análisis crítico de los alumnos.
- Conformar una instancia de actualización para los graduados.
- Incentivar las instancias de intercambio y debate entre los profesores.
- Constituir una oportunidad de acercamiento de la Carrera a otras carreras, programas y proyectos de la Universidad.
- Enriquecer los vínculos de la Carrera y la Universidad con otras organizaciones y entidades públicas y privadas.

Objetivos específicos de las Jornadas 2014 - Tópico: Argentina

- Ampliar los conocimientos sobre distintos aspectos económicos y políticos de la economía argentina.
- Conocer las particularidades del comercio y el desarrollo de negocios del país.
- Analizar el modelo de desarrollo de Argentina.
- Debater sobre las debilidades, potencialidades y perspectivas de las relaciones internacionales de Argentina.

Apoyo y presencia Institucional

Las Jornadas 2014 - Tópico Argentina fueron aprobadas y declaradas de interés académico por el Consejo Departamental de Economía y Administración UNQ, según Declaración (C.D.EyA) Nº: 018/14. Las mismas contarán con la presencia de expositores y representantes de diversas entidades académicas, institucionales y empresariales.

La Jornada será transmitida -en vivo y en directo- a través del [Portal de la Universidad Virtual de Quilmes \(UVQ\)](#) y el [Campus Virtual Qoodle](#) por nuestro sistema de Streaming.

Organizan:

Dirección de la Licenciatura en Comercio Internacional UNQ / UVQ
comerciointernacional@unq.edu.ar / dircomercio@uvq.edu.ar

Dirección de la Diplomatura en Economía y Administración UNQ
diplomaeconomia@unq.edu.ar

Auspician:

Dirección del Departamento de Economía y Administración UNQ
Maestría en Comercio y Negocios Internacionales UNQ

Informes e inscripción:

web.jciunq@gmail.com

Comité Organizador Jornadas UNQ 2014 – Tópico Argentina

7ma. Edición de la Semana de la Carrera de Comercio Internacional UNQ / UVQ

Formulario de inscripción:

https://docs.google.com/forms/d/10m7DGRpe09lVi_IKgg-PN9xdhXRKPV7BOqDCmU4c6Cg/viewform?usp=send_form#start=invite

PROGRAMA DE ACTIVIDADES

7ta. Edición de la Semana de la Carrera de Comercio Internacional
7 y 8 de Octubre 2014

Programa preliminar al 30-09-2014

DIA 1 - Martes 7/10/2014 – 18 a 21 horas

17:30 a 18:00 hs. *Acreditación*

18.00 a 18:15 hs. *Acto de Apertura*

María Elisa Cousté y Miguel Giudicatti

Dirección del
Departamento de Economía y Administración
Universidad Nacional de Quilmes

Manuel Eiros, Ernesto Toffoletti y Héctor Bazque

Miembros del Comité Organizador
Departamento de Economía y Administración
Universidad Nacional de Quilmes

18.15 a 19.30 hs. *Actividad 1 – Panel de Especialistas*

Comercio, cambio estructural y desarrollo. Implicancias para Argentina

Moderador: Miguel Giudicatti (UNQ)

Gustavo Lugones (Docente – Investigador y Director de la Maestría CTS UNQ / Ex Rector UNQ)

Rubén Mercado (Senior Economist y Director del Informe sobre Desarrollo Humano del PNUD Argentina)

19:30 a 19:45 hs. *Break*

19:45 a 21:00 hs. *Actividad 2- Panel de Especialistas*

El reconocimiento de China como economía de mercado en el marco de la OMC: su impacto para Argentina y la Región

Moderador: Lic. Alfredo Scatizza (Maestría en Comercio y Negocios Internacionales UNQ)

Dra. Elena Marcos Di Vico (ex Presidente de la CNCE - Ex Panelista por Argentina ante la OMC)

Lic. Adrián Makuc (Ex Director Nacional de Política Comercial Externa - Secretaria de Comercio MECON)

Dr. Héctor Arese (Ex Director CNCE. Director de la Maestría en Comercio y Negocios Internacionales UNQ)

DÍA 2 - Miércoles 08/10/2014 – 18 a 21 horas

18:00 a 19:45 hs. *Actividad 3- Conferencia principal*

El modelo económico y político de Argentina

Moderador: Manuel Eiros (UNQ)

Dr. Demián Panigo (Docente- investigador UNLP – UNMoreno y CEIL - CONICET) – Ponencia: “Los modos de desarrollo argentino en las últimas 4 décadas. Una aproximación a partir de la teoría de la Regulación”

Prof. Miguel Zanabria (Docente- investigador UNQ / Investigador CIEPyC-UNLP) – Ponencia: “El endeudamiento externo, un desafío para el desarrollo”

19:45 a 20:00 hs. *Break*

20:00 a 21:00 hs. *Actividad 4- Conferencia de Cierre*

Argentina: presente y futuro

Presentador y moderador: Mario Lozano
Rector
Universidad Nacional de Quilmes

Embajador Carlos Bianco
Secretario de Relaciones Económicas Internacionales de la
Cancillería Argentina

Certificados de asistencia:

Para el público de modalidad presencial, deberán contar con asistencia a 3 de 4 sesiones (actividades) y solicitar su emisión de certificado, con fecha máxima del 13 de octubre, al correo de las Jornadas 2014: web.jciung@gmail.com

Para el público de modalidad virtual, deberán contar con conexión y asistencia a través del Campus Qoodle (UVQ) en 3 de 4 sesiones (actividades) y solicitar su emisión de certificado, con fecha máxima del 13 de octubre, al correo de las Jornadas 2014: web.jciung@gmail.com

Breve CV de Expositores y Moderadores - Jornadas 2014 – Tópico Argentina

Actualizado al 30-09-2014

María Elisa Cousté

Profesora de Historia. Capacitación en hotelería en Universidad de Cornell (NY USA). Especialización en Innovaciones en Educación Superior con tecnologías de la Información. Universidad de Morón. Actualmente se desempeña como Directora del Departamento de Economía y Administración de la UNQ. Ha sido Secretaria de Extensión y Directora de la Licenciatura en Administración Hotelera de la Universidad Nacional de Quilmes. Directora del Proyecto de Investigación: “Problemáticas de la gestión de PyMEs hoteleras”. Durante 10 años ha sido directora del Centro de Capacitación de la Asociación de Hoteles y Restaurantes de Buenos Aires. Se ha desempeñado anteriormente como Profesora y coordinadora del Centro de Extensión y estudios de Alta Gerencia de la Universidad Católica Madre y Maestra, Recinto Santo Tomás de Aquino Rep. Dominicana. Desde 1983 se desempeña en el diseño, organización e implementación de programas de capacitación para el sector turístico en México, Centroamérica, España, Sur América y Caribe español e inglés. Co-autora de manuales de capacitación para el sector turístico: “Excelencia en el Servicio” y “Servicio Total: una metodología para la excelencia”.

Miguel Giudicatti

Lic. en Comercio Internacional (UNQuilmes), con estudios de postgrado en Economía y Desarrollo Industrial (Universidad Nacional de General Sarmiento). Es docente de grado en las Universidades de Quilmes y UBA (FCE), y en el Programa UVQ-UNQ. Ha dictado clases de posgrado en la FCE-UBA. Ha trabajado en diversos proyectos de investigación y se ha desempeñado como consultor de organismos nacionales e internacionales sobre temáticas de innovación y cambio técnico y estudios industriales sectoriales. Ha sido Director de la Tecnicatura Universitaria en Cs. Empresariales del Programa UVQ y Director de la Licenciatura en Comercio Internacional UNQ. Actualmente se desempeña como Vicedirector del Departamento de Economía y Administración de la UNQ.

Héctor Bazque

Lic. en Comercio Internacional (UNQuilmes), con estudios de postgrado en Economía y Desarrollo Industrial (Universidad Nacional de General Sarmiento), y en la Especialización en Gestión Empresarial del Comercio Exterior y de la Integración FCE - UBA. Docente de Introducción a la Economía y de Microeconomía – Diplomatura en Economía y Administración y de la Licenciatura en Comercio Internacional (UNQ). Becario de Doctorado CONICET. Ha sido coordinador del área de Economía y Comercio Internacional de la UNQ (2010-2011). Posee antecedentes en investigación y trabajos de transferencia para organismos nacionales e internacionales. Posee publicaciones y presentaciones en congresos nacionales e internacionales. Actualmente se desempeña como Director del Diploma de Economía y Administración de la UNQ.

Manuel Eiros

Licenciado en Economía Política de la Universidad de Buenos Aires. Magister Scientiarum en Economía Internacional. Universidad Central de Venezuela. Docente en la Universidad Nacional de Quilmes y la Universidad de Belgrano. Ex docente de la UBA, del Centro de Estudios del Desarrollo (CENDES) y de la Universidad Central de Venezuela. Ha publicado diversos trabajos sobre desarrollo, comercio, integración y flujos de capital. Consultor en temas vinculados a integración, desarrollo y evaluación de proyectos para la JUNAC, SELA,

PNUD y para diversos organismos nacionales y del exterior. Actualmente se desempeña como Director de la Licenciatura en Comercio Internacional, modalidad presencial, del Departamento de Economía y Administración de la UNQ.

Ernesto Toffoletti

Es Licenciado en Economía de la Universidad Nacional de La Plata, donde también cursó la Maestría en Finanzas Públicas Provinciales y Municipales. Tiene estudios de formación de posgrado relacionados con administración de empresas y administración financiera. En la actualidad se desempeña como Director de carrera de la Licenciatura en Comercio Internacional en la modalidad Virtual de la Universidad Nacional de Quilmes, donde también es profesor ordinario por concurso de la asignatura Introducción a la Economía. También fue profesor adjunto de Evaluación de Proyectos de Inversión en la Universidad de Ciencias Empresariales y Sociales. En el campo profesional desarrolló labores de asesoramiento en el Ministerio de Salud y Ambiente de la Nación vinculado a la jefatura de gabinete, donde participó como autor y coautor en diferentes publicaciones en temas de mercado de medicamentos. Ejerció el rol de coordinador en diversos trabajos de consultoría en temas de infraestructura, energía y transporte dentro del Centro de Estudios Estratégicos para el Desarrollo Sostenible (CEEDS), perteneciente al Instituto Tecnológico de Buenos Aires.

Gustavo Lugones

Director de la Maestría en Ciencia, Tecnología y Sociedad CTS y Docente-Investigador de la Universidad Nacional de Quilmes, institución en la que ejerció el Rectorado en el período 2008-2012. Ha dictado cursos de grado y post-grado en UNQ, UBA, UNGS, UNLP, Di Tella, FLACSO, ISEN, la Complutense de Madrid, la de Valladolid y el PNUD. Su actividad en investigación se ha orientado, en los últimos 20 años, a la medición y análisis de los procesos de innovación, a su incidencia en los niveles de competitividad, a las tendencias de especialización productiva y comercial prevalecientes y al papel del comercio exterior como herramienta para el desarrollo. Ha actuado como consultor de numerosos organismos internacionales (UNCTAD, PNUD, CEPAL, ONUDI, OECD, BID, OEA, Banco Mundial, OEI, IDRC, CINDA) y del Sector Público argentino (CFI, MINCYT, Ministerio de Economía y Secretaría de Industria) y ha publicado numerosos artículos y libros.

Dr. Rubén Mercado

Senior Economist y Director del Informe sobre Desarrollo Humano del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo en Argentina. Ph.D. en Economía de la Universidad de Texas en Austin, sus principales campos de especialización son: Economía Computacional, Modelización Económica, Política Económica y Desarrollo Económico. Ha sido Profesor e Investigador en universidades de Estados Unidos, México y Argentina; Senior Economist de Wharton Econometrics; Chair for the Study of Western Hemispheric Trade de la Universidad de Texas; y consultor del Banco Mundial, del BID y de Naciones Unidas. Es autor y editor de varios libros y artículos sobre modelización económica y sobre desarrollo argentino. Es miembro de la Asociación Argentina de Economía Política, del Instituto de Desarrollo Económico y Social, y de la Society for Computational Economics.

Lic. Alfredo Scatizza

Licenciado en Comercio Internacional de la Universidad Nacional de Quilmes, donde se ha desempeñado como Subsecretario de Educación Virtual del Programa UVQ y Coordinador Académico del “Posgrado en Comercio Exterior” destinado a empresas. Actualmente se

desempeña como Coordinador Académico de la Maestría en Comercio y Negocios Internacionales UNQ. Es docente-investigador por concurso del Departamento de Economía y Administración de la UNQ, donde ha dictado diversos cursos presenciales y virtuales y participa de proyectos de investigación relacionados al comercio exterior; profesor por concurso de la Universidad Provincial del Sudoeste en el Departamento de Educación Semipresencial; docente invitado en la Escuela de Posgrado de la UBA en la “Maestría en Gestión Empresarial del Comercio Exterior y en el de la Integración”; docente invitado en la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional del Sur en el “Diplomatura en Gerenciamiento Empresarial a Distancia”. Realizó diferentes cursos sobre comercio exterior, comercio electrónico y nuevas tecnologías aplicadas a los Negocios en Universidades y distintos municipios e instituciones gubernamentales y no gubernamentales. Dictó diferentes cursos presenciales sobre herramientas tecnológicas y nuevas tecnologías. Es consultor en comercio exterior. Fue socio fundador de la empresa Leathers For Export, exportadora de productos de cuero y Kaymi Wasiy, comercializadora de productos autóctonos.

Dra. Elena Marcos Di Vico

Contadora Pública y Licenciada en Cs. Económicas por la Universidad Nacional de Córdoba. Doctora en Investigación Operativa por la Universidad de Roma (Italia). Ha sido Presidente de la Comisión Nacional de Comercio Exterior CNCE. Se ha desempeñado como Panelista, representante Argentina como funcionaria del Ministerio de Economía de la Nación y la CNCE, ante la Organización Mundial del Comercio – OMC. Miembro de Grupo Especial de Solución de Controversias de la OMC. Es consultor internacional y representante ante organismos internacionales, tales como el PNUD – Naciones Unidas, BID, Unión Europea. Asesora de empresas en temas de comercio internacional. Actualmente forma parte del plantel docentes de la Maestría en Comercio y Negocios Internacionales UNQ.

Lic. Adrián Makuc

Nació en Buenos Aires Argentina en 1948 y se graduó como Licenciado en Economía Política en la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Buenos Aires en 1970. Desde entonces, se ha especializado en el campo de las relaciones comerciales internacionales, las cuestiones de política comercial, los acuerdos comerciales y las reglas del sistema multilateral de comercio. Ha trabajado en el sector público y en el sector privado en materias afines a su especialización. Desde febrero de 1998 hasta marzo de 2014 se desempeñó como Director Nacional de Política Comercial Externa (desde diciembre de 2013 dependiente de la Secretaría de Comercio del Ministerio de Economía y Finanzas de la Nación). Sus tareas principales estuvieron relacionadas con las negociaciones comerciales externas a nivel bilateral, plurilateral y multilateral. Los temas a los que se dedicaba comprendían desde el proceso de integración del MERCOSUR y sus negociaciones comerciales con los países de la ALADI hasta el resto de las negociaciones del MERCOSUR con terceros países y grupos de países. Además, se ocupaba de las negociaciones comerciales multilaterales de la Ronda de Doha de la Organización Mundial del Comercio OMC y las del Sistema Global de Preferencias Comerciales entre países en desarrollo SGPC en el marco de la UNCTAD.

Dr. Héctor Arese

Abogado egresado de la Universidad Nacional de Córdoba, en donde hizo su posgrado "Regímen Jurídico del Comercio Exterior". Realizó un posgrado en "Operaciones internacionales" en la Fundación de Investigaciones y Estudios Internacionales de Florencia (Italia) en el ISEN y es Master en Ciencias Sociales (con orientación internacional) de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO). Ha sido consultor internacional de

organismos internacionales como el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y ha asesorado a empresas, gobiernos nacionales, provinciales y locales. Ha sido Director con rango de Subsecretario de Estado de la Comisión Exterior de Argentina. Ha publicado diversos trabajos y libros sobre la materia, entre los que se destacan "Comercio y Marketing Internacional", "Práctica profesional de Negocios Internacionales", "Introducción al Comercio Exterior", con circulación en toda América Latina. Ha sido profesor titular en grado y posgrado y Director de la carrera "Comercio Exterior" de la Universidad de Ciencias Empresariales y Sociales. En la actualidad además de su función como Director de Arese & Asociados, es profesor titular de la Universidad Nacional de Quilmes y docente-investigador en la Universidad Nacional de Quilmes y la Universidad Nacional de Luján. Asimismo, es miembro del Comité Académico de la Fundación Exportar. Actualmente se desempeña como Director Actualmente de la Maestría en Comercio y Negocios Internacionales UNQ.

Dr. Demian Panigo

Licenciado en Economía de la UNLP, Master en Ciencias Sociales de la UBA, Doctor en Ciencias Sociales de la UBA y Ph.D. en Economía de l'EHESS de París, Francia. Ex Jefe de Economistas de la Jefatura de Gabinete del Ministerio de Economía y Finanzas Públicas de la Nación, se desempeña actualmente como docente-investigador en la UNLP, la UNM y el CEIL del CONICET, donde dirige su equipo de análisis sobre Macroeconomía de países emergentes, restricción externa en América Latina y especificidades de la industria autopartista argentina.

Miguel Zanabria

Licenciado en Economía (UNLP), Maestría en Investigaciones comparadas sobre el desarrollo, Escuela de Altos Estudios en Ciencias Sociales (París, Francia) y Candidato a Doctor en Teoría Económica (Universidad Paris I, Pantheon Sorbonne). Docente-Investigador UNQ y miembro del Centro de Investigación en Economía Política y Comunicación (CIEPyC, UNLP). Autor de varios artículos sobre temas industriales, macroeconómicos, Relaciones Laborales y monetarios. Como Consultor de diversos Organismos Internacionales prestó asistencia a diferentes Organismos Nacionales. Actualmente es Director de Proyectos de Cooperación Internacional en el Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto.

Dr. Mario Lozano

Rector de la Universidad Nacional de Quilmes. Es doctor en Ciencias Bioquímicas de la Universidad Nacional de La Plata. Actualmente es Docente de la Universidad Nacional de Quilmes e Investigador del CONICET. Dirige proyectos de investigación en el área de la Virología.

Embajador Carlos Bianco

Secretario de Relaciones Económicas Internacionales de la Cancillería Argentina. Ha sido Subsecretario de Desarrollo de Inversiones y Promoción Comercial de dicho Ministerio. Licenciado en Comercio Internacional (UNQ). Investigador de la UNQ, el Centro REDES (Centro de Estudios sobre Ciencia, Desarrollo y Educación Superior) y el CENDA (Centro de Estudios para el Desarrollo Argentino). Docente de grado de la UNQ y la UBA y de posgrado en la UNQ, la UBA y la UNGS.

Más información:

<http://www.unq.edu.ar/noticias/1123-7ma-edici%C3%B3n-de-la-semana-de-la-carrera-de-comercio-internacional.php>

Informes e inscripción:

web.jciunq@gmail.com

Comité Organizador Jornadas UNQ 2014 – Tópico Argentina

7ma. Edición de la Semana de la Carrera de Comercio Internacional UNQ / UVQ

Formulario de inscripción:

https://docs.google.com/forms/d/10m7DGRpe09IVi_IKGg-PN9xdhXRKPV7BOqDCmU4c6Cg/viewform?usp=send_form#start=invite